

avec vous. Prêchez d'exemple, ne soyez pas trop exigeants; montrez-vous justes et bons pour ceux que vous employez et intéressez-vous à leur sort."

Par ces moyens vous aurez un personnel dévoué qui assurera le succès de votre commerce.

LA SITUATION DU MARCHÉ

Epicierie.

Les marchands d'épicerie en gros font toujours un chiffre assez considérable d'affaires, mais les détaillants ne font actuellement leurs achats qu'au fur et à mesure de leurs besoins, c'est dire que les fortes commandes sont rares.

Parmi les principaux changements à la liste des prix il faut noter une augmentation de 5 à 6 cents pour le gingembre et les poivres blanc et noir; le tapioca a aussi augmenté. Les prix de l'huile de coton sont passés de \$1.25 et \$1.40 à \$1.35 et \$1.50; la crème de tartre est cotée 0.60 au lieu de 0.40. Il y a aussi une légère hausse des prix des fèves blanches et de la couperose.

Ferronnerie.

En général il règne une raisonnable activité dans le commerce de ferronnerie et les perspectives sont encourageantes; cependant les marchands achètent avec modération, par petites quantités, à cause de l'élévation des prix.

Le marché du fer et de l'acier est toujours ferme et la plupart des prix des articles de ferronnerie sont sujets à changements d'un moment à l'autre.

On peut s'attendre à une augmentation des prix de la tôle noire, des articles en cuivre et en bronze, etc.

DANS LE MONDE COMMERCIAL

A la réunion de la Chambre de Commerce tenue mercredi 16 courant, M. J. E. C. Daoust, premier vice-président a attiré l'attention de ses collègues sur les instances que fait présentement le Barreau de Montréal, en vue de remédier à l'encombrement sérieux qui se produit au Palais de Justice.

La Chambre de Commerce a décidé de joindre ses efforts à ceux du Barreau pour obtenir l'amélioration demandée. Le commerce souffre beaucoup par suite des causes judiciaires qui restent en suspens, dormant, dans les dossiers. L'intervention d'un corps commercial tel que la Chambre de Commerce contribuerait beaucoup à améliorer cet état de choses.

On sait que le Board of Trade s'est mis en tête d'un projet ayant pour but d'envoyer en Europe une mission d'hommes d'affaires chargés de se renseigner sur les possibilités que les vieux pays peuvent offrir pour le Canada, au point de vue commercial et industriel.

Au sujet de ce projet de nomination par le gouvernement fédéral d'une commission d'hommes d'affaires pour visiter l'Europe dans l'intérêt du développement du commerce après la guerre, le premier ministre a écrit au Conseil du Board of Trade que ses représentations seront prises en sérieuse considération par le gouvernement. Écrivant sur le même sujet, l'hon. N. Foster dit qu'il a préparé une conférence des représentants des organisations commerciales à Ottawa, le jeudi 24 février et qu'il serait heureux d'y voir le

Board of Trade représenté. Le conseil nommé à cette fin, une délégation composée du président, M. H. B. Walker; l'ex-président, M. Géo. F. Benson et M. W. G. Shepherd.

LA BANQUE D'ÉPARGNE DE LA CITÉ ET DU DISTRICT DE MONTREAL.

Nous publions dans le présent numéro l'état financier de la Banque d'Épargne de la Cité et du District de Montréal présenté récemment aux actionnaires de cette florissante et utile institution.

On remarque en le lisant que sur les \$29,000,000 de dépôts que cette banque a reçus du public elle a \$16,000,000 placés en obligations municipales et scolaires de tout repos, \$8,500,000 en prêts à courte échéance ou à demande garantis par des valeurs négociables en bourse et près de \$6,000,000 en numéraire dans ses caisses ou dans celles des banques d'escompte.

Elle a ainsi près de \$15,000,000 liquides sur lesquels elle peut mettre la main à quelques heures d'avis. C'est une parfaite garantie contre toute surprise.

Le capital des actionnaires, qui garantit les dépôts, est de \$1,000,000, plus un fonds de réserve de \$1,350,000 et un surplus de profits de \$121,000.

Les opérations de la banque ont rapporté aux actionnaires quatre dividendes trimestriels de 4 p.c. chacun, soit 16 pour cent pour l'année.

La banque avait pour président, l'année dernière, l'hon. ex-juge Aldéric Ouimet, que sa santé force à se retirer. Le nouveau président, l'honorable sénateur Dandurand, un homme très estimé dans les cercles financiers, directeur du Grand-Tronc-Pacifique et d'autres compagnies, inspirera une solide confiance aux clients et aux actionnaires.

Le gérant-général, M. A. P. Lespérance, a depuis longtemps fait ses preuves et n'a plus besoin d'être recommandé au public.

Durant les douze mois de l'exercice 1914-1915, le tonnage total des exportations par les ports canadiens a été de 12,269,000 tonnes. Près d'un sixième, 2,031,000 tonnes, a été exédié de Montréal. Au point de vue de la valeur de nos importations et de nos exportations, voici la liste des principaux ports du Canada:

	Importation	Exportation
Montréal	\$141,189,000	\$119,349,000
Toronto	96,129,000	190,000
Québec	11,782,000	7,310,000
Halifax	10,712,000	17,247,000
Saint-Jean	9,112,000	43,872,000
Vancouver	25,705,000	15,172,000
Winnipeg	26,640,000	583,000
Ottawa	130,473,000	72,000

Ottawa doit sa place exceptionnelle, la seconde au chapitre des importations, aux envois considérables d'or qui y ont été faits au début de la guerre.

Les exportations de matériel de guerre des Etats-Unis s'élèvent maintenant à un million de dollars par jour selon les statistiques de la "National City Bank", de New York.